
Elternrat Sekundarstufe Hirslanden
Protokoll zur Sitzung Nr. 2 2021/2022
Datum: Montag, 21 März 2022
Ort: Schulhaus Hofacker / Zimmer 009
Zeit: 20:00 – 21:30 Uhr

Leitung: Stephan Bolten (A)
Schulleitung: Christoph Widmer (A), Astrid Hänggi (A)
Lehrpersonen Vertreter: Denise Friesacher (A), Brigitte Roffler (A)

Klassendelegierte:
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Klasse Vorname Name
Heer, 1. Sek Lucienne Von Graefe-Burkhardt E
Heer, 1. Sek Claudia Truog-Rossetti E
Honauer, 1. Sek Andor Bariska A
Honauer, 1. Sek Martin Brutsche E
Traub-Lang, 1. Sek Lara Papa A
Traub-Lang, 1. Sek Catherine Villiger A
Coerper, 1. Sek Franziska Di Luca E
Coerper, 1. Sek Gregor Schlitt A
Schaffer, 1. Sek Amada Ladu E
Schaffer, 1. Sek Iris Martinez E
Iten, 1. Sek Alexandra Aberli Laederach E
Iten, 1. Sek Mathis Brauchbar A
Frasch-Roffler, 2. Sek Caitlin Stephens A
Frasch-Roffler, 2. Sek Daniel Lorenzi E
Gehrig, 2. Sek Josef Bashe A
Gehrig, 2. Sek Stephan Bührer E
Stucki, 2. Sek Barbara Schellenberg E
Stucki, 2. Sek Barbara Curchod A
Reich, 2. Sek Pamela Etezady-Esfarjani E
Reich, 2. Sek Lilian Bächtold A
Achermann, 2. Sek Elena Rösler E
Achermann, 2. Sek Christian Katz E
Colla, 2. Sek Günter Pfann E
Colla, 2. Sek Andrea Ratzinger A
Giger, 3. Sek -- -- --
Giger, 3. Sek -- -- --
Fecker, 3. Sek -- -- --
Fecker, 3. Sek Sebastian Weibel E
Beier, 3. Sek Viviane Uhlmann A
Beier, 3. Sek Petra Seebach A
Koch, 3. Sek Abiyoyo Eckstein E
Koch, 3. Sek Monika Waelti A



1. Begrüssung & Anwesenheit
 Festlegung der Protokollführung: Stephan Bolten
 Anwesenheitsliste: A=Anwesend; E=Entschuldigt

2. Genehmigung des letzten Protokolls
 Das Protokoll der Sitzung vom 28. September 2021 wurde 

genehmigt.

3. Allgemein
 Elternvertreter: Eine Klasse ist derzeit nicht im Elternrat 

vertreten: Giger (3. Sek).

 Kontaktliste Elternvertreter: Aktualisierte Liste wird zusammen 
mit diesem Protokoll verschickt. Änderungswünsche bitte an 
Stephan Bolten senden.

4. Eltern für Eltern - Event
 Bisherige Events waren gut besucht und bekommen positives 

Feedback. Wir möchten den Rhythmus von zwei Veranstaltungen im
Jahr beibehalten. 

 Format: physische Präsenz vs. online – ist noch offen

 Thema: Die folgende Liste von Themen wurde bereits letztes Jahr 
erstellt und kann als Grundlage für die Themensuche dienen. Die 
Elternräte werden gebeten, weitere Themen einzureichen. Nach den
Sommerferien werden wir dann abstimmen, welches Thema 
organisiert werden soll.

◦ Generation Z - Yael Meier - https://zeam.xyz/services
◦ Kommunikation im Schulalltag - Leiter Kommunikation SSD
◦ Pubertät / Adoleszenz - Fachschule Viventa
◦ Geld und Konsum - Fachschule Viventa
◦ Suchtprävention - Suchtpräventionsstelle der Stadt Zürich
◦ Berufswahl – BIZ, Laufbahnzentrum, ...
◦ Ernährung - Fachschule Viventa
◦ Jugendkriminalität - https://www.reformiert.info

 Datum: Angestrebt wird eine Durchführung im Herbst/Winter 2022

 Organisation: Lara Papa, Stephan Bolten

5. Information der Schulleitung
 Co-Schulleitung Astrid Hänggi stellt sich vor.
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 Corona Ticker

An den Schulen gelten keine Massnahmen (wie z.B. die 
Maskenpflicht) mehr. Auch werden keine Massentests mehr 
durchgeführt. Es gilt das Prinzip der Freiwilligkeit: Wer sich 
gefährdet fühlt, kann und darf sich natürlich selbst schützen (z.B. 
durch das Tragen einer Maske).

Bei massenhaften Ausbrüchen kann die Schule ausserordentliche 
Massnahmen beschliessen – wie z.B. die Verpflichtung zum Tragen 
einer Maske.

Die Schulleitung hat keine Handhabe, an diesen grundsätzlich 
geltenden Regelungen etwas zu verändern.

Es gibt weiterhin viele Lehrpersonen, die krank werden. Das grosse 
Team im Schulhaus Hofacker ist bisher in der Lage, diese Ausfälle 
zu einem grossen Teil zu kompensieren. Punktuell kann es jedoch zu
Unterrichtsausfällen kommen (bisher allerdings nur wenige).

Siehe auch Newsletter des SSD vom 31. März 2022 («Ukrainische 
Kinder und Aufhebung der Corona-Massnahmen in den Schulen»)

 Fortschritt Baustelle Schulhaus Hofacker
wie lange steht der Container noch?

Es gibt Bauverzögerungen (alt: Sommer 2022 / neu: Anfang 2023) 
bei der Fertigstellung des Wehrli-Trakts. Die entsprechende 
Medienmitteilung ist auf den Internetseiten der Stadt Zürich zu 
finden:

https://www.stadt-zuerich.ch/hbd/de/index/
ueber_das_departement/medien/medienmitteilungen/2022/maerz/
220317a.html

Entsprechend weniger Platz steht dann auch im nächsten Schuljahr 
zur Verfügung. Vier von sieben 1.-Sek-Klassen werden daher ab 
Sommer 2022 im Schulhaus Münchhalde starten und - nach der 
Fertigstellung des Schulhaus Hofacker - umziehen.

 Ukraine-Krieg – was macht die Schule

Die ersten ukrainischen SchülerInnen wurden bereits aufgenommen.
Sie werden vormittags in DAZ (Deutsch als Zweitsprache) und 
nachmittags in den normalen Klassen unterrichtet.

Aufgrund der oben genannten Bauverzögerungen ist der Platz im 
Schulhaus Hofacker bereits knapp bemessen, was dann zu 
Problemen führen kann, wenn sehr viele neue Schüler 
aufgenommen werden müssen. Es wird hier nach Lösungen gesucht
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(z.B. Zwischennutzung von Räumlichkeiten ausserhalb des 
Schulgeländes).

Siehe auch Newsletter des SSD vom 31. März 2022 («Ukrainische 
Kinder und Aufhebung der Corona-Massnahmen in den Schulen»).

Siehe auch die Informationen des Verbandes der Elterngremien im 
Kanton Zürich https://keo-zh.ch/ «Ukraine Krise» (derzeit direkt auf 
der Homepage verlinkt).

Der Elternrat bietet an, dass er in die Lösungsfindung und -
behebung mit eingebunden werden kann. Das Netzwerk der Eltern 
ist gross und kann allenfalls individuelle und unkomplizierte 
Lösungen bieten – wie z.B. informelles Kennenlernen von Eltern und 
SchülerInnen zur Erleichterung der Eingliederung in den schulischen
Alltag.

 Reduktion 3. Sek um eine Klasse

Aufgrund der vielen bestandenen Gymi-Prüfungen der Schüler der 2.
Sek wird es voraussichtlich notwendig sein, eine 3.-Sek-Klasse 
(derzeit noch 2. Sek) aufzulösen. Selbst ohne Schliessung wird es zu
Verschiebungen unter den Klassen kommen, um die Anzahl Schüler 
pro Klasse auf einem einheitlichen Niveau halten zu können. Die 
Kreisschulbehörde wird die Betroffenen im Juni über die 
Neueinteilung per Brief informieren.

 Information zur Tagesschule

Der Start der Tagesschule im Schulhaus Hofacker ist auf das 
Schuljahr 2024/2025 datiert, ist grundsätzlich obligatorisch und wird
alle Klassen der Sekundarschule betreffen. Für die Sek wird es 
voraussichtlich relativ wenig Auswirkung haben. Vorrangig wird die 
Betreuung über Mittag anders gestaltet.

Siehe auch Newsletter des SSD vom 10. März 2022 («Aktuelles aus 
der Volksschule»).

6. Berichte aus den Klassen
 1. Sek:

◦ «Wenn die Schüler auf die Toilette gehen, müssen Sie diese Zeit 
nachsitzen» 

→ Dies gilt nur bei ungewöhnlich häufigen und langen 
Aufenthalten auf dem WC :-) :-) :-)

◦ Eine Umfrage unter den Eltern hat ergeben, dass ca. die Hälfte 
der Eltern/SchülerInnen die Belastung durch Anzahl Prüfungen 
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und/oder Lernstress als zu hoch empfinden. 

→ Eltern und SchülerInnen werden ermutigt, auf die 
Klassenlehrperson zuzugehen und das Anliegen zu thematisieren.

 2. Sek: 
◦ Viele negative Einträge in «Escola» - wenig positive

→ SchülerInnen werden ermutigt, dies mit der Klassenlehrperson 
anzusprechen. Auch gibt es Berichte aus anderen Klassen, dass 
durch entsprechendes Verhalten sehr wohl positive Einträge 
erzielt werden können.

◦ Gemischte Niveau-Klassen werden teilweise als Belastung 
empfunden.

→ Grundsätzlich ist das Ziel, dass der Mathematik- und 
Französisch-Niveauunterricht nicht im Klassenverband 
stattfindet. Aufgrund Platz- und Ressourcen-Engpässen während 
der Bauphase kann dies leider im Moment nicht konsequent 
umgesetzt werden.

 3. Sek:
◦ «Alles gut» :-)

7. Varia
 Grillevent

Ein Grillevent noch vor den Sommerferien ist gewünscht.

Zielgruppe: SchülerInnen, Lehrpersonen, Eltern

Ort: Gemeinschaftszentrum GZ Riesbach. Es gibt den allgemeinen 
Mittwochabend Grill-Event an dieser Adresse wohl nicht mehr. Das 
GZ wird von uns (Lilian) angefragt, welche Möglichkeiten bestehen.

01.04.2022: Antwort ist zwischenzeitlich bereits eingetroffen – 
Danke Lilian! Grundsätzlich ist die Durchführung im GZ Riesbach 
kein Problem. Es muss nur das Datum mitgeteilt werden.

 Vapor-Zigaretten im Umlauf / Verkauf – Gerücht oder 
Tatsache? Massnahmen?

Der Konsum von e-Zigaretten ist derzeit bei den Jugendlichen sehr 
«in Mode». Das Schulteam schreitet jedoch konsequent ein – e-
Zigaretten gehören zu den Raucherwaren und sind auf dem 
Schulgelände verboten. Zusätzlich ist eine konsequente Aufklärung 
und Prävention im Schulprogramm verankert und wird auch so 
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gelebt.

 Einsicht der Eltern in Prüfungen und häufig verschobene 
Prüfungen 

Es wird beklagt, dass geschriebene und bewertete Prüfungen auf 
Verlangen nicht von den Eltern eingesehen werden können. 
Grundsätzlich besteht kein rechtlicher Anspruch darauf und die 
Beurteilung liegt im Kompetenzbereich der Lehrperson. Ein weiterer 
Grund ist, dass geschriebene Prüfungen erst «veröffentlicht» 
werden können, wenn alle SchülerInnen die Prüfung geschrieben 
haben.

→ Es wird empfohlen, sich direkt mit der Lehrperson in Kontakt zu 
setzen und im Falle von unüberwindbaren 
Meinungsverschiedenheiten den Standard-Eskalationsweg zu 
beschreiten (Einbezug Schulleitung).

Es wird ausserdem beklagt, dass Prüfungen sehr häufig verschoben 
werden.

→ Grundsätzlich sollten alle Prüfungen in «Escola» eingetragen sein.
Dies scheint nicht durchgehend der Fall zu sein. Wir bitten daher die
Schulleitung, dies nochmals bei allen Lehrpersonen bekannt zu 
machen.

→ Sollten tatsächlich sehr gehäuft Abweichungen zwischen dem 
Plan (Escola) und der Realität vorkommen, wird empfohlen, dass 
Kontakt mit der Lehrperson (z.B. durch den Klassenvertreter) 
aufgenommen wird. Bei unüberwindbaren 
Meinungsverschiedenheiten ist im Zweifel auch hier die Eskalation 
über die Schulleitung in Betracht zu ziehen.

8. Nächste Termine
ER Sitzung: Mo. 26 September 2022 / 19:30
Ausserordentliche ER-Sitzungen können kurzfristig eingeplant werden.

Gesamt-ER-Sitzung: noch offen

Einladungen folgen.

Zürich, 01. April 2022
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